

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COMISIONES PERMANENTES

INTEGRAN COMISIONES EN EL IEEQ

Por Alejandrina López

Integró el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en Sesión Extraordinaria, comisiones permanentes para el periodo 2015-2016; de acuerdo con el Artículo 21 del Reglamento Interior de este organismo comicial, los integrantes de los órganos colegiados pueden participar en los mismos hasta por 3 años, y se conformarán de septiembre a octubre cada año. “Las comisiones permanentes apoyan al Consejo General al desahogo de los asuntos de su competencia y están conformadas por tres integrantes del órgano superior con derecho a voto y dos representantes de partidos políticos acreditados ante el Consejo; seguramente en estos días estarán sesionando las Comisiones para definir las presidencias e iniciar a trabajar”, indicó el consejero presidente, Gerardo Romero Altamirano. En la Sesión estuvieron presentes las consejeras y consejeros electorales, el secretario ejecutivo y los representantes del PAN, PRI, PRD, Panal, PVEM, PES y Morena; asimismo, se tomó protesta como representante suplente del PAN a Miguel Ángel Torres Olguín. (PA 1 y 7)

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/10/06/integran_comisiones_ieeq_371429_1013.html

<http://queretaroafondo.com/33-ieeq/390-integran-comisiones-permanentes-del-consejo-general-del-ieeq>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/integran-comisiones-permanentes-del-consejo-general-del-ieeq/>

<http://alternativo.mx/2015/10/integran-comisiones-permanentes-del-consejo-general-del-ieeq/>

<http://www.elcantodelosgrillos.mx/integran-comisiones-permanentes-del-consejo-general-del-ieeq-2015-2016>

<http://monitoreo-informativo.com/2015/10/05/ieeq-conforma-comisiones-permanentes-del-consejo-general/>

CONFORMA IEEQ SUS COMISIONES

Por Mónica Gordillo

En Sesión Extraordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), llevó a cabo la integración de las comisiones permanentes. En entrevista el presidente del Consejo General, Gerardo Romero Altamirano, informó que este martes se llevará a cabo la insaculación para integrar al Consejo Municipal, como parte del proceso para la elección extraordinaria en dicha demarcación. La Comisión de Organización electoral quedó integrada por la consejera Gabriela Benites Doncel, Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez, así como el Partido Revolucionario Institucional (PRI), y el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). La Comisión de Educación Cívica por Yolanda Elías Calles Cantú, Jazmín Escoto Cabrera, Gema Nayeli Morales Martínez, Morena y el Partido Encuentro Social (PES). La Comisión Jurídica por Gabriela Benites Doncel, Jesús Uribe Cabrera, Luis Octavio Vado Grajales y los representantes del Partido Acción Nacional (PAN) y Nueva Alianza (PANAL). Las Comisión Editorial, por Gerardo Romero Altamirano, Gema Nayeli Morales Martínez, Luis Octavio Vado Grajales, los representantes del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Movimiento Ciudadano. Así mismo Gerardo Romero Altamirano, Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez y los representantes del PAN y del PRI integraron la Comisión de Vinculación. La Comisión de Igualdad Sustantiva por Gabriela Benites

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015

Doncel, Jesús Uribe Cabrera y Yolanda Elías Calles Cantú, los representantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y PVEM; y la Comisión de transparencia y Accesos a la Información Pública los dos últimos consejeros, así como Luis Octavio Vado Grajales, el PES y el PRD. El presidente del Consejo General, Gerardo Romero Altamirano, indicó que en esta semana todas las comisiones se reunirán para definir a los representantes de los partidos políticos que acompañan a la Comisión de Fiscalización, ya que hasta el momento quedó integrada por los consejeros Gabriela Benites Doncel, Yolanda Elías Calles y Jesús Uribe Cabrera. “Tienen toda la importancia para el instituto porque son la primera instancia que conoce la mayor parte de los proyectos que sometemos a consideración del Consejo General”, dijo Romero Altamirano. Por otra parte informó que el día de hoy (martes) Se llevará a cabo la insaculación para integrar el Consejo Municipal de Huimilpan como parte del proceso para la elección extraordinaria en dicha demarcación Romero Altamirano precisó que se requerirá elegir a cinco consejeros propietarios, tres consejeros suplentes y un secretario técnico, quienes tomarán protesta el próximo lunes. (AM, 7)

ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN

ELIGE HOY IEEQ CONSEJO MUNICIPAL DE HUIMILPAN

Por Enrique Zamudio

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizará hoy la insaculación de los representantes a consejeros electorales para la elección extraordinaria del ayuntamiento de Huimilpan, informó el consejero presidente, Gerardo Romero Altamirano. Durante la sesión de ayer, el pleno del órgano colegiado electoral definió la integración de las Comisiones Permanentes del órgano superior de dirección para el periodo 2015-2016, cuyos integrantes podrán participar en los mismos hasta por tres años y se conformarán en los meses de septiembre a octubre de cada año. Gerardo Romero destacó la importancia de la integración de las comisiones, ya que es ahí donde se definen los proyectos y actividades que habrá de aprobar el consejo general del IEEQ. En ese sentido, explicó que la Comisión de Educación Cívica y Organización Electoral, reintegrada debido a la ausencia de dos representantes de partidos políticos, es la que habrá de definir la insaculación del Consejo Municipal de Huimilpan. Romero Altamirano dio a conocer que, debido a la realización de la elección extraordinaria del municipio de Huimilpan, el IEEQ solicitará una “ampliación presupuestal” de aproximadamente 5 millones de pesos ante la Secretaría de Planeación y Finanzas. (N 5)

IEEQ INTEGRA HOY CONSEJO MUNICIPAL EN HUIMILPAN

Por Arlene Patiño

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizará la insaculación de ciudadanos que integrarán el consejo municipal que organizará el proceso extraordinario de elección de Huimilpan, programado para el próximo 6 de diciembre. El presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, explicó que serán elegidos cinco titulares y tres suplentes, quienes se encargarán de realizar el registro de los candidatos, así como la organización del proceso electoral de manera coordinada con el organismo electoral. “Tenemos trabajo que sacar. Lo que sigue en el calendario también es la precampaña al interior de los partidos políticos del 19 al 26 de octubre”, recordó el consejero presidente. **RECURSOS.** En su momento, el secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles, comentó que el monto para la realización de la elección extraordinaria continúa en un aproximado de 5 millones de pesos y explicó que será en esta semana cuando se haga de manera formal la solicitud al estado de dicho recurso. Eguiarte Mereles descartó que la solicitud se deba de realizar a la Legislatura del estado, ya que se trata de un monto considerable. (EE 6)

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015

<http://economista.com.mx/estados/queretaro/2015/10/05/ieeq-integra-hoy-consejo-municipal-huimilpan>

DESIGNAN HOY A CONSEJEROS PARA ELECCIÓN DE HUIMILPAN

Por Norma Ayala

Este martes se llevará a cabo la insaculación de los consejeros electorales que integrarán el Concejo Municipal Electoral de Huimilpan, que se encargará de recibir, aprobar o desechar los registros de los aspirantes a ser candidatos en dicha elección extraordinaria que se llevará a cabo el 6 de diciembre, aseguró el presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero. Refirió que dicho proceso de insaculación, depende de las Comisiones de Educación Cívica y organización electoral, que a través de sorteo, nombrarán a los consejeros que habrán de integrar dicho Concejo. Asimismo, dejó claro que este Concejo Municipal que se instalará por parte del Instituto Electoral es diferente al nombrado recientemente por la Legislatura, ya que el que se emitirá por parte del IEEQ tiene fines electorales. “Este Concejo tiene como misión conocer todos los asuntos de la elección extraordinaria del ayuntamiento de Huimilpan y entre ellos está el recibir las solicitudes de registro y determinar la procedencia de los mismos”, acotó Romero. Explicó que tras el sorteo o insaculación de los consejeros, la integración tiene que ser aprobada posteriormente por el Consejo General del IEEQ, para que posteriormente estos funcionarios tomen protesta como integrantes de dicho Concejo, el próximo lunes 12 de octubre. “La Comisión está integrada por cinco consejeros que actuarán de titulares, de propietarios; y tendremos tres suplentes, así como el secretario técnico”, informó. Recursos para comicios. Respecto al tema de recursos y la cantidad que se destinará para este proceso electoral, Gerardo Romero informó que es dinero que se incluirá en el proyecto de presupuesto que se solicitara al Ejecutivo estatal. Sin embargo, de acuerdo con el secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles, estos recursos se obtendrán a través de una ampliación presupuestal que se solicitara directamente a la Secretaría de Planeación y Finanzas. Lo anterior lo dio a conocer Gerardo Romero tras la sesión extraordinaria del IEEQ para la conformación de las ocho Comisiones que convergen al interior del Instituto, las cuales son: vinculación, organización electoral, educación cívica, jurídica, editorial, fiscalización, igualdad sustantiva y transparencia, mismas que son integradas por consejeros electorales y representantes de partidos. “Las comisiones son de gran importancia para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro ya que son las que conocen en primera instancia los proyectos que sometemos a consideración del Consejo General y que son auxiliadas por diferentes áreas del Instituto, dependiendo del tema que se trate. El representante de la ley electoral, recordó que de acuerdo con el artículo 21 del reglamento interior del IEEQ, los integrantes de los organismos colegiados pueden participar en los mismos hasta por tres años y se conformarán en los meses de septiembre a octubre de cada año. (EUQ, 5)

COMISIÓN PARA ELECCIÓN EN HUIMILPAN QUEDARÁ LISTA ESTA SEMANA: IEEQ

Por Ulises Villar

El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero, informó que este martes inicia la insaculación de los ciudadanos que podrán formar parte de la Consejo Municipal que se encargará de organizar la elección extraordinaria en Huimilpan, por lo que se espera que para el siguiente viernes tome protesta. “A partir de mañana inicia la insaculación para integrar al Consejo Municipal, que tendrá como función revisar todos los asuntos de la elección del ayuntamiento, entre ellos el tema, la recepción de las solicitudes de registro así como determinar la procedencia de los mismos.” La integración del Consejo Municipal estará compuesta de cinco consejeros propietarios y tres suplentes, donde se deberá respetar la paridad de género y deberá integrar también a un secretario técnico. Al ser aún el inicio de este proceso electoral todavía realizan las reuniones con las autoridades estatales que deberán apoyar al instituto en la elección extraordinaria, por lo que incluso el presupuesto de 5 millones de pesos que se proyecta para la elección sigue en trámite con el Ejecutivo estatal.

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015

"Todos los recursos que aplica el IEEQ provienen del Ejecutivo estatal. Nosotros cuando hicimos el presupuesto para el proceso no dejamos colchones, y cada cosa nueva que debemos realizar se debe presupuestar y en este caso se debe solicitar el recurso al Ejecutivo y esta semana vamos a resolver esta situación." Durante la sesión del Consejo General se integraron las Comisiones Permanentes que apoyan al desahogo de los asuntos de su competencia y están conformadas por tres integrantes del órgano superior con derecho a voto y dos representantes de partidos políticos acreditados ante el Consejo.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/Comision-para-eleccion-en-Huimilpan-queda-lista-esta-semana-IEEQ/>

<http://inqro.com.mx/2015/10/05/el-ieeq-definira-presupuesto-para-eleccion-extraordinaria-en-huimilpan/>

<http://www.reqronexion.com/?p=19784>

RESPETARÁ EL IEEQ PARIDAD DE GÉNERO EN EL CONSEJO MUNICIPAL

Por Zulema López

Se respetará la paridad de Género en la integración del Consejo Municipal que será el encargado de las elecciones en el Municipio de Huimilpan, informó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. En rueda de prensa Gerardo Romero Altamirano y Carlos Eguiarte Mereles, consejero presidente y secretario ejecutivo, respectivamente, dieron a conocer que hoy se realizará la insaculación por medio de la cual se integrará al consejo municipal. "Tendrá como misión conocer todos los asuntos de elección de ayuntamiento y de entre ellos, está el tema de recibir las solicitudes de registro y determinarse la procedencia de los mismos... El próximo lunes se estará integrando el Consejo". El órgano está integrado por cinco consejeros que actuarán como propietarios, tres suplentes y el secretario técnico, nombramientos en los que se respetará la paridad de género. Lo anterior tras la sesión del pleno en la que se dio a conocer la integración de comisiones permanentes del consejo general, tras la salida de los partidos políticos del Trabajo y Humanista, ante la pérdida del registro. Recordaron que el periodo de precampaña será del 19 al 26 de octubre y que todo el presupuesto que aplica el IEEQ proviene del gobierno estatal, al cual ya se le solicitaron los recursos por cinco millones de pesos para costear las elecciones extraordinarias. (DQ, 8)

CONFORMARÁ PAN COMISIÓN PERMANENTE

Por Norma Ayala

El secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) estatal, Miguel Ángel Torres Olguín, informó que para establecer los perfiles de los candidatos que podrían contender en la elección extraordinaria para el ayuntamiento de Huimilpan, primero el partido deberá conformar la comisión política permanente. Y es que dijo, es esta agrupación la que se encargará de emitir la convocatoria y lineamientos para la misma, incluyendo el método de selección para candidatos que podrán participar en la elección. "Es la propia comisión política permanente la que emite las reglas, la convocatoria, para empezar el proceso electoral; y el partido en principio está obligado a consultar para los que podrían ser candidatos; a Cristina Heinze, la que fue nuestra candidata para efectos de ver si está en la posibilidad de competir". Sin embargo, agregó que esta panista no es la única que está considerada para ocupar dicha candidatura, por lo que también se está realizando la invitación a su hermano Juan Pablo Heinze, que en un primer momento fue el candidato original y bajado por cuestiones de equidad de género. "Al momento que sesionemos como comisión permanente para emitir el método y la convocatoria, elegiremos esta situación, además de que hemos mandado un documento al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para que nos digan cómo se manejará la cuestión de género y estamos a la espera de que determine esta situación", afirmó. En este

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015

sentido, Miguel Ángel Torres aseguró que al ser una elección única en el estado, no estaría a consideración el tema de género y la equidad en la candidatura, aunque señaló que deberán alinearse a las reglas que emita la autoridad electoral. “El partido envió el documento la semana pasada y lo que sabemos es que es un tema que el propio órgano electoral tendrá que determinar, por lo que esperamos que en esta semana se determine esta situación, ya que en gran medida dependemos de esto”. Agregó que es indispensable que el IEEQ haga este tipo de aclaraciones en las reglas ya que los partidos no pueden a mitad de las campañas electorales bajar la candidata o candidato por las nuevas reglas que emitan respecto sobre si debe existir o no equidad en la candidatura. “En este tema también dependemos de lo que la propia Comisión Permanente emita y de la convocatoria del partido, pero por una cuestión de agradecimiento a Cristina estaríamos en las condiciones de consultar primero a ella y en dado caso de que no aceptaran, acudiríamos a su hermano Juan Pablo y en su tema que se está valorando”, refirió. Cabe mencionar que ayer durante la sesión del IEEQ, Miguel Ángel Torres tomo protesta como nuevo representante suplente del PAN ante el Instituto, esto tras la designación de Martin Arango, representante propietario como delegado municipal. “El partido está analizando quién tomará esta responsabilidad, yo estoy sujeto a lo que mi presidente estatal determine; por el momento es de suplente”. (EUQ, 5)

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PRI

BUSCA EL GRUPO LEGISLATIVO DEL PRI REUNIÓN CON FDS

Por Miguel Balderas

El diputado federal del PRI, Hugo Cabrera, declaró que para el Grupo Parlamentario del partido tricolor es muy importante que a Querétaro le vaya bien y continúe con las calificaciones altas que destacaron al gobierno anterior, señaló. Externó el interés de reunirse con el gobernador Francisco Domínguez, a fin de poner sobre la mesa los proyectos que ayuden a darle continuidad el buen manejo y capacidad en las finanzas y coadyuvar desde su posición para responder de la mejor manera a la sociedad queretana, agregó. (N 5)

LLAMA A JÓVENES A CERRAR FILAS POR UNIDAD DEL PRI

Por Redacción

La presidenta del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Isabel Aguilar Morales, hizo un llamado a los jóvenes priístas a cerrar filas en torno a la unidad del partido y a no olvidar que deben todos sus esfuerzos al líder moral del PRI, el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Lo anterior en reunión con integrantes de la Red de Jóvenes por México. Por su parte, el líder de esta agrupación, Paul Ospital Carrera, dio a conocer que próximamente viene un proceso de renovación del Comité Directivo Estatal en Querétaro, por lo que los militantes deben reconocer los mejores perfiles; que cuenten con las actitudes y aptitudes necesarias para encaminar los esfuerzos del partido. (EUQ, 4)

FORMAN A MUJERES LÍDERES EN POLÍTICA

Por Redacción

La presidenta del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Isabel Aguilar Morales, encabezó la inauguración del seminario-taller “Liderazgo de las mujeres en la política con perspectiva de género”, dirigido a integrantes de la Red de Mujeres Organismo Nacional de Mujeres Priístas en el Estado de Querétaro y que lidera la regidora capitalina María Dolores de la Torre Valdez. (EUQ, 5)

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015

PRD

DESCARTAN SALIDA DE MILITANTES DEL PRD

Por Domingo Valdez

El proyecto Por México Hoy, presentando el fin de semana por Cuauhtémoc Cárdenas y Alejandro Encinas, no provocará que militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) dejen el partido del sol azteca, afirmó el líder estatal perredista, Adolfo Camacho Esquivel. En entrevista, dijo que escuchó el planteamiento de Cárdenas sobre la democratización del país, que a su juicio no ha ido más allá de la alternancia de partidos políticos en la presidencia de la República, pero sin que existan los cambios que el país requiere para su desarrollo. (EUQ, 4)

MORENA

PREPARAN ELECCIÓN DE DIRIGENTE DE MORENA

Por Domingo Valdez

El fin de semana el Partido Morena realizó sus cuatro asambleas distritales para designar a los consejeros que el próximo fin de semana habrán de elegir al nuevo dirigente estatal de ese instituto político. En entrevista, el líder estatal de Morena, Sinhué Piedragil Ortiz, dijo que participaron alrededor de 800 militantes de este partido político, dando cumplimiento con la convocatoria, donde además se realizaron estas asambleas en todos los estados de la segunda circunscripción. (EUQ, 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CONDICIONA PANCHO A MUNICIPIOS

Por Elvia Buenrostro

Querétaro, Qro.- Los gobiernos municipales deben entrar a un plan de austeridad, de no hacerlo se negará el respaldo de Gobierno del Estado para salvar sus finanzas aseveró el mandatario estatal Francisco Domínguez Servién, al asegurar que no endeudará más a Querétaro y habrá continuidad en el programa de eliminación a la tenencia para el 2016. "En los próximos días anunciaré mi plan de austeridad y lo mismo va para los gobiernos municipales, si no lo hacen al mismo ritmo, no van a encontrar respaldo del gobierno del estado para caminar". Declaró que es una nueva era en la que tenemos que adelgazarnos, porque el ritmo de la democracia no aguanta ya los gastos de los gobiernos y urge la responsabilidad de destinar los recursos para proyectos sociales. Informó que el presupuesto para el 2016 se está trabajando y estará la próxima semana con los diputados federales, descartando que en la Ley de Ingresos se consideren nuevos impuestos. Detalló que dentro de las primeras acciones de rescate a los municipios está el caso de Pedro Escobedo y su alcaldesa, debido a que resolvió la deuda de cuatro millones 100 mil pesos por concepto del Derecho de Alumbrado Público (DAP). "La administración que se fue y es del mismo color (PRI) le dejó 16 mil pesos en caja y tenían ya demanda por adeudo del DAP de 4.1 millones de pesos y tenían 24 horas para pagar", indicó el gobernador. De no pagar -aseveró- les pasaría lo mismo que en la anterior administración, en el que la excaldesa Graciela Juárez y su tesorera Verónica Corona, fueron removidas de sus cargos por orden de la Suprema Corte de Justicia, por no solventar un pago de más de 300 mil pesos por el mismo concepto. (DQ, principal)

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015

N: NUEVA IMAGEN

Por Verónica Ruiz

Karina Castro de Domínguez propuso que gobierno, instituciones y sociedad civil, trabajen juntos en la construcción de un mejor porvenir para las familias queretanas, las cuales son las bases del estado y el motor de cada una de las acciones que desarrollará el DIF estatal. (N principal)

AM: VE DEFICIENCIAS EN SEGURIDAD PÚBLICA

Por Esmeralda Trueba

En el estado existe una gran indisciplina, deficiencias y negligencia operativa en las corporaciones de seguridad pública; así lo aseguró el secretario de Gobierno del estado, Juan Martín Granados Torres, quien afirmó que a partir de este día, se iniciará con una reestructuración de los mandos policiacos. “Evidentemente el tema de la seguridad es uno de los temas más importantes que se están trabajando y estamos empezando hoy a revisar las capacidades que están de parte de las corporaciones. Hay una gran indisciplina, hay una deficiencia, hay una negligencia operativa que no vamos a tolerar. En estos momentos, puntualmente, se está trabajando por el señor procurador, el secretario de Seguridad Ciudadana, y todas las corporaciones municipales tienen esta petición: que se revise, como primera medida para recuperar la seguridad de los queretanos, a nuestros cuerpos policiales, ni corrupción, ni tampoco negligencias van a ser permitidas”, aseveró. Granados Torres explicó que incluso desde el proceso de entrega-recepción sostuvieron reuniones con los mandos de la 17ª zona militar, para coordinar los trabajos que, dijo, entablarán ya en los siguientes días, en la primera reunión operativa con todas las instancias. (AM, principal)

CQ: ELIMINA PANCHO DOMÍNGUEZ CUOTAS ESCOLARES AL 100%

Por Andrea Martínez

El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, confirmó la eliminación al 100 por ciento del pago de cuotas escolares en Querétaro, esto en el marco de su visita a la escuela secundaria general “Arqueles Vela” Las cuotas escolares obligatorias se eliminan al 100 por ciento, los padres de familia que lo quieran hacer, va hacer otra cosa, pero la intención de eliminarlas es que los padres de familia no anden poniendo para un par de focos fundidos, detalló. De acuerdo con dato de la Usebeq, para el Gobierno Estatal representaría una inversión de 80 millones de pesos al año, recurso que en suma significan las aportaciones de los padres de familia. (CQ principal)

PA: RENUNCIA ITURRALDE

Por Jorge Vargas Sánchez

Un día después de haber rendido protesta como coordinador de asesores del gobernador Francisco Domínguez Servién, el exrector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, renunció al cargo este viernes, aunque hasta ayer se conoció de la dimisión. Fuentes oficiales dijeron que la renuncia se debe a que de pronto Iturralde Olvera se sintió enfermo e imposibilitado para asumir sus funciones de coordinador; sin embargo, un comunicado del Gobierno del Estado deja entrever la posibilidad de que podría reincorporarse a sus funciones. No se sabe qué tipo de problemas de salud tendría el exfuncionario universitario, tampoco si ha sido hospitalizado o simplemente reposa en casa. A Iturralde Olvera se le mencionó mucho como probable secretario de Educación, cargo que finalmente le fue conferido al exsecretario de Gobierno y exdiputado federal, Alfredo Botello Montes. (PA, principal)

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015

EUQ: MANDO ANUNCIA REESTRUCTURACIÓN EN SSP DE CAPITAL

Por Marittza Navarro

Instalaciones abandonadas y módulos de seguridad inoperantes, fue el resultado de la verificación que realizó la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM) de Querétaro, dijo el general Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, titular de la dependencia. “He detectado situaciones graves que requieren atención inmediata, como instalaciones abandonadas, módulos policiales inoperantes, sucios y en abandono que no funcionan, dando un mal aspecto; muchos vehículos abandonados sin mantenimiento, personal con uniforme de baja calidad, baja moral, mal dirigidos, sin conocimientos de sus derechos como elementos policiales”, agregó. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

CABRERA SUBE SUELDO A DIPUTADOS

Por Zulema López

Roberto Cabrera Valencia, presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura local gana una dieta de 80 mil pesos mensuales y no de 47 mil como se informa en el portal de transparencia, lo que significa que los del actual congreso ya perciben 58.75 por ciento más que sus antecesores. Eso sin contar, los “extras” que cada legislador por integrar, o en su caso, presidir alguna comisión de trabajo y que por el momento ignora el presidente del congreso de Querétaro, y además de prerrogativas por 80 mil pesos más. (DQ, 4)

PODER EJECUTIVO

PROBLEMA EN SEGURIDAD: JUAN MARTÍN GRANADOS

Por Tina Hernández

El tema de seguridad es un problema serio en la entidad que se debe enfrentar, señaló el Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, quien anunció que este lunes inició la depuración y reorganización de las corporaciones de seguridad y mandos policiales. (N 8)

REQUIEREN 250 MDP PARA LIQUIDACIONES

Por Jorge Vargas Sánchez

Entre 900 y mil trabajadores de Gobierno del Estado serán necesariamente reajustados, aunque en los próximos días se tendría un panorama acerca de cuántos de ellos aceptaron los cheques de sus sueldos y cuántos han recurrido a los tribunales laborales. En la mayoría de los casos, dijo el oficial mayor de Gobierno, José de la Garza Pedraza, se trata de gente de confianza que fue contratada en los años 2014 y 2015, pero el problema es que los 250 millones de pesos que importa la liquidación de ellos no existen en la Tesorería del Estado, dijo. (PA, 7)

CRISIS FINANCIERA, EN 12 MUNICIPIOS

Por Lenin Robledo

El gobernador Francisco Domínguez Servián informó que son 12 municipios los que recibieron con severos problemas económicos, por lo que confía en contar con el apoyo de la Secretaría de Hacienda para ayudar a ayuntamientos como Pedro Escobedo, Colón y Cadereyta a hacer frente a los compromisos inmediatos. Detalló que Pedro Escobedo ya recibió más de 4 millones de pesos para pagar el derecho de alumbrado público y evitar la suspensión del servicio. (EUQ, 1)

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015

BUSCAN POLÍTICA LABORAL ESTABLE PARA EL ESTADO

Por Domingo Valdez

El nuevo secretario del Trabajo estatal, José Luis Aguilera Rico, adelantó que se reunirá con sindicatos y empresarios para presentarse e informarles sobre los cambios al salario mínimo, el cual fue homologado a nivel nacional, además de asegurar que se buscará una política laboral estable. En entrevista, indicó que la contraloría será la encargada de revisar hasta el momento el estado de la dependencia a su cargo, que le fue entregada el pasado jueves. (EUQ, 3)

DESPEDIRÁN A MIL BURÓCRATAS

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- José de la Garza Pedraza, oficial mayor de Gobierno del Estado, anunció que habrá un recorte de entre 900 y mil trabajadores quienes representan el 15 por ciento de la nómina. La mayoría estaban contratados por honorarios en la pasada administración, por lo que sus contratos no serán renovados. Comentó que si bien el gobierno anterior pidió la renuncia de 900 trabajadores, la mayoría de ellos no lo hicieron y tampoco los liquidaron, lo que representaría para el actual una derrama de 250 millones de pesos "que no se tienen". Por instrucción del gobernador Francisco Domínguez, dijo, se requiere hacer un 15 por ciento de recorte en la plantilla de personal "estamos hablando de la misma cantidad, son los 900 empleados, ese había sido el compromiso, que la administración pasada se llevaba al personal que ellos tenían, pues a cada administración en turno le corresponde liquidar a su personal conforme a ley, pero no sucedió". (DQ, 1)

ARTURO MOLINA ZAMARO, NUEVO DIRIGENTE DEL COBAQ

Comunicado

El secretario de Educación estatal, José Alfredo Botello Montes, se reunió con el personal directivo del Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ), con el fin de presentar el nuevo director general de este organismo, una vez que momentos fuera nombrado por el Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. (AM ,6)

MUNICIPIOS

CERREMOS PUERTA AL CRIMEN: MAV

Por Heidy Wagner

Querétaro, Qro.- Al encabezar el pase de revista a elementos de la secretaría de Seguridad Pública, el Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega refrendó su compromiso para combatir con fuerza y rigor a la delincuencia. Durante el acto celebrado en la explanada del asta bandera monumental de la capital del estado, Marcos Aguilar Vega dijo que trabajará en forma coordinada con el gobernador Francisco Domínguez Servién para enfrentar a la delincuencia de forma tajante y firme. Y anticipó la puesta en marcha del programa "Lazos", que permitirá la participación de sociedad y gobierno. Dijo que la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, que encabeza el general Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, realizará diversas acciones durante los siguientes 30 días encaminadas a poner orden ante el abandono en que se encontraron áreas vitales para el desarrollo de la corporación. (DQ, 1)

SE REUNIÓ MAV CON DIPUTADOS FEDERALES DEL PAN

Por Arturo Espinosa

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, se reunió con los diputados federales de la LXIII Legislatura federal, en la que se llegaron a acuerdos para comprometerse a buscar bajar recursos federales, para que los recortes no afecten demasiado a Querétaro. Detalló que el fin de esta reunión es trabajar de manera

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015

coordinada y obtener recursos provenientes de la federación para el beneficio de los ciudadanos, por lo que espera cumplir la meta de conseguir 450 millones de pesos para el próximo año. (CQ p2)

FUEGO AMIGO / CORDIALIDAD

Sonrisitas: Marcos Aguilar Vega invitó a los diputados federales por Querétaro al pase de revista de la Policía capitalina. En la gráfica saluda al priista Braulio Guerra Urbiola, ante la mirada complacida del regidor Enrique Correa Sada. Al centro se ven Armando Rivera Castillejos y Gerardo Cuanalo, legisladores del PAN en San Lázaro. (PA, 1)

AGUILAR VEGA BUSCA OBTENER 450 MDP

Por Marittza Navarro

El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, se reunió con los diputados federales por el estado, a quienes solicitó su apoyo y solidaridad para trabajar por la capital. Al encuentro acudieron Gerardo Cuanalo Santos, Armando Rivera Castillejos, Apolinar Casillas Gutiérrez y el priísta Braulio Guerra Urbiola, quienes mostraron empatía con el planteamiento del alcalde. (EUQ, 1)

VEGA CARRILES REFUTA A CALZADA EN EL MARQUÉS: ENTREGUÉ FINANZAS SANAS

Por Redacción

Querétaro, Qro.- El exalcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, aseguró que dejó finanzas sanas en el municipio, aún y cuando recibió en el 2012 una administración en números rojos y con una deuda de 353 millones de pesos. Esta situación, dijo, se pudo atenuar gracias a las gestiones realizadas por la administración que encabezó y las determinaciones que se tomaron en materia financiera, permitiendo reducir los números rojos de la administración municipal y saneando el déficit financiero en un 40 por ciento. A través de un comunicado de prensa, Enrique Vega dijo estar seguro por haber cumplido con los marquesinos. "Se hizo un buen gobierno, responsable y profesional; por mi parte considero que se realizó un trabajo adecuado en materia de finanzas y cuento con las y los marquesinos como nuestros mejores auditores". (DQ, 1)

POR LA FALTA DE RECURSOS, RECORTARÍA DIF PERSONAL

Por Rossy Martínez

Male Ruiz Pérez, presidenta del Sistema DIF Municipal de San Juan del Río, aseguró que faltó atención del expresidente municipal, Fabián Pineda Morales, para este organismo, ya que incumplió con la aportación económica de dos mensualidades, lo que equivale a 2 millones de pesos. Por esta razón, ahora la dependencia deberá lidiar con la falta de recursos. (PA, 3)

QUERÍA ORIHUELA MÁS DE 100 MIL PESOS DE SUELDO

Por Fernando Paniagua

Regidores de Tequisquiapan frenaron el intento del alcalde de este municipio, Raúl Orihuela González, emanado del PVEM, por incrementar su salario mensual a 102 mil 20 pesos. Un día después de asumir su cargo, en Sesión de Cabildo, Orihuela González presentó un acuerdo con el que pretendía echar abajo la reducción salarial de los miembros del Cabildo aprobada por su antecesor, Antonio Macías Trejo. (PA, 7)

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015

DETIENEN A 2 EN SRJ; PORTABAN ESCOPETAS

Por Redacción

Elementos de la Policía Municipal de Querétaro detuvieron ayer a un par de sujetos que viajaban a bordo de un vehículo con dos armas de fuego y varios cartuchos útiles, en la delegación Santa Rosa Jáuregui. (PA, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- EL ADIOS. Tras la salida de Raúl Iturralde, la primera del sexenio y apenas unas horas después de haber rendido protesta, en el IVEQ a don Germán Borja también se le comenzaron a enfilarse problemas personales que lo privarían del privilegio de procurar viviendas a la población. Tan sonrientes que se les veía. DEBUT. A toro pasado, diría el maestro Jesús Águila Herrera, hubo excesos de en el operativo de seguridad para la toma de posesión del gobernador en el Teatro de la República, con un escaso control de las entradas que fueron copadas por la guaruriza de tanto mandatario que estaba invitado. Por fortuna no pasó a mayores. (DQ, 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Cuotas. El anuncio hecho ayer por el gobernador Francisco Domínguez de acabar con la carga que tienen los padres de familia con cuotas escolares no es solamente una buena noticia para cientos de familias en Querétaro. Cada ciclo escolar los padres de familia en Querétaro tienen que desembolsar diversas cantidades que son fijadas en las escuelas para su mantenimiento y demás necesidades; en conjunto son cerca de 90 millones de pesos los que las asociaciones de padres de familia reúnen para el mantenimiento de las escuelas de la entidad. Las famosas cuotas de padres de familia no solamente son una carga lastimosa para los padres de familia, sino que también se han convertido en toda una fuente creadora de problemas que van desde simples desacuerdos, agresiones verbales y hasta demandas penales que enfrentan a los padres familia en conflictos terribles. "La intención de eliminarlas es que los padres de familia no anden poniendo, que no gasten en lo que los maestros llaman las talachas que hacen ellos mismos con cuotas de los padres de familia, que no falte pintura para pintar algún salón o mantener algún tipo de banquetas, porque veo que luego andan haciendo con tepetate, todo eso lo vamos a organizar con los padres de familia para que esos recursos los pongamos de gobierno". Entonces del gobierno tendrían que destinarse los recursos necesarios para que en ninguna escuela exista el carácter de obligatorio de las cuotas y que pronto se convierta en una realidad una vez que se den a conocer las bases de cómo operaría la eliminación de las cuotas en apoyo de los padres de familia que ya con los gastos en el transporte de sus hijos tienen más que suficiente. Lo que sí no debería de eliminarse es la participación de los padres en las actividades de la escuela de sus hijos, ya que es primordial en la educación de los estudiantes y en su formación. Bienvenida la iniciativa a favor de los padres y los estudiantes. DE REBOTE La renuncia al gabinete del ex rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, como Coordinador de Asesores es un asunto que sorprendió a muchos pero dicen los enterados que más que no cumplir con el perfil como el propio Iturralde lo declaró, se trata de un malestar que le causó las grillas internas en las que tuvieron que ver dos personas con iniciales ABM y GHR. Uno despacha en Educación y otro en la UAQ. @aolverar, (DQ, 8)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Gana Delgado Osoy rifa del león. Ya aclaró Alejandro Delgado Osoy que no va a resolverse en 15 minutos (foxianos) el tema de Red Q, aunque haya "desaparecido" en la toma de posesión del 1 de octubre. No, no, no. La

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015

cosa es calmada. En tres meses habrá un diagnóstico y en un año se comenzarán a ver resultados. Y es que el exdiputado federal y local, excontrincante de Marcos Aguilar por la candidatura a la alcaldía capitalina, se ganó literalmente la rifa del león. Porque el anunciado cambio del sistema de transporte pasa por la adquisición de un software de 100 millones de pesos para reordenar los ingresos de los concesionarios, lo que evidentemente le anda valiendo a los usuarios. Que los integrantes del ente inventado por Jorge López Portillo denuncian opacidad y exigen una auditoría tampoco será algo que interese al pópulo. Sigue siendo un tema de pesos y centavos que, a largo plazo, puede significar mejor operación. Pero hoy y mañana son los mismos camiones en las calles, los mismos choferes y las mismas rutas, con excepción del troncal Santa Rosa, recién anunciado. Los 600 mil o más queretanos que utilizan el antes llamado Red Q, hoy en reconstrucción, no habrán apreciado mayores cambios en esta primera semana, porque una cosa son las intenciones y otra la terca realidad. Red Q fue, sí, uno de los grandes proyectos de José Calzada Rovirosa. Pareció una acción valiente modificar una estructura decadente y fragmentada en el transporte público. Encargó tan grande tarea en marzo de 2012 al colombiano Luis Enrique Moreno Cortés que, se dijo, participó en la modernización del transporte en su país y en la ciudad de León, ambos muy exitosos. Es más, el de Querétaro iba a ser mejor, porque ni en Cali ni en León pudieron hacer una transformación integral. Aquí sería TODO el sistema. Uno nuevo, Red Q. Y desde el principio hubo problemas en la integración y desarrollo. Nunca pudieron amarrarse los intereses ni las voluntades. La alianza entre una docena de empresas integradas nunca pasó del discurso, que terminó perdiéndose en la hoguera de las elecciones. ¿Hoy sí? Las credenciales de Alejandro Delgado Oscoy –“fui usuario”- exdiputado y exdelegado no tienen que ver con el tema, si bien es un hombre capaz y ha dado resultados en sus tareas anteriores. Pide un año. De más tiempo dispuso la gente de Jorge López Portillo y no pudo. Esperemos. -¡PREEEPAREN!- **Más del gabinete.** En el ampliado de Pancho Domínguez hay panistas de cepa como los exdiputados Germán Borja, que fue edil de Corregidora y hoy dirige el Instituto de Vivienda del Estado de Querétaro; y Alejandro Delgado Oscoy, como mencionamos antes, el Instituto Queretano del Transporte. Bien se ha recibido entre la gente del deporte el nombramiento del exfutbolista Markus López en el Indereq, y entre los constructores el de Fernando González Salinas en la Comisión Estatal de Caminos. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- **Sorpresas.** Llamó la atención lo de Enrique Abedrop Rodríguez en la Comisión Estatal de Aguas, en donde se esperaba a otro Enrique (de apellidos Vega Carriles). El designado es cercano al titular de Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. La exdiputada federal Raquel Jiménez Cerrillo (feroz detractora del líder nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés) es la directora del Sistema Estatal DIF, presidido por la señora Karina Castro de Domínguez, quien por cierto presentó este lunes la nueva identidad de la institución. Esto apenas comienza. -¡FUEGO!- **Bajan.** Y en esas estábamos cuando surgió la noticia de la primera renuncia no del sexenio, sino de la semana. Qué digo semana, del quinto día. Raúl Iturralde Olvera, coordinador de asesores, dejó el cargo por “no estar en condiciones óptimas para desempeñar ese importante cargo”. Apenas ayer comentábamos el virtual enroque decidido por el gobernador Domínguez, porque a Iturralde se le veía en la Secretaría de Educación y a Alfredo Botello en la coordinación de asesores y resultó al revés. Quienes conocemos al exrector de la UAQ alabamos su actitud digna y valiente. Mañana sigo con el tema. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

SABIA VIRTUD DE CONOCER EL TIEMPO. Sólo ha habido un funcionario de menor duración que RAÚL ITURRALDE, quien renunció a los cinco días de su nombramiento como coordinador de asesores de PANCHO DOMÍNGUEZ. El ahora aspirante a la alcaldía de Huimilpan por el PRI, PEPE MIER, fue vocero del gobernador RAFAEL CAMACHO nomás por 24 horas. Conserva el récord desde hace 30 años. Agua que no has de beber, déjala correr. (PA, 1)

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015

BAJO RESERVA

Nuevos funcionarios en gobierno. Nos dicen que prácticamente en todas las dependencias, todos los directores que venían trabajando en la anterior administración fueron despedidos. Esto podría sonar como una costumbre de cada inicio de sexenio, pero lo delicado viene cuando en áreas de seguridad y procuración de justicia, se va a empezar de cero. Sí, nos comentan que por ejemplo en la Procuraduría General de Justicia, toda la plantilla de directores es nueva. Insistimos, para estas áreas de gobierno, el que se empiece una administración con nuevos funcionarios, y que se tenga que pasar con una “curva de aprendizaje”, es delicado, ya que, aseguran, podría retrasar la efectividad en las estrategias. Esperemos que no. **Sorpresiva renuncia.** Justo después de cinco días que el gobernador Francisco Domínguez Servién, le tomara la protesta a su gabinete, se supo que don Raúl Iturralde, quien había sido asignado a la coordinación de asesores del mandatario, presentó su renuncia. Las primeras versiones de manera extraoficial, indicaban que su separación se debía a cuestiones “personales”. Pero en los corrillos políticos se dejó escuchar la versión que el tema fue por un asunto de forma y no tanto de fondo. **El debate de la ciclovía.** Seguramente no habrá caído nada bien en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, el hecho de que el presidente municipal de la capital, Marcos Aguilar Vega, anunció que se realizará una reestructura de una ciclovía que recorre la Avenida Universidad de poniente a oriente. Y decimos que lo más seguro es que haya caído como trago amargo, ya que fue, precisamente, la titular Romy Rojas Garrido, una de las funcionarias en la anterior administración, quien más impulsó dicho proyecto que también contemplaba un paseo a la orilla del río Querétaro con andadores, jardineras y fuentes. **De nuevo a la escuela.** Francisco Domínguez Servién acudió a su primera ceremonia de Honores a la Bandera, como gobernador del estado de Querétaro, a la Escuela Secundaria General Arqueles Vela. Quizá no sea un acto significativo para muchos, pero el gobernador dejó entrever que para él sí tiene mucho significado regresar a ese centro escolar, ya que en palabras de él mismo, recordó que hace seis años como presidente municipal, la primera escuela que visitó fue precisamente la Arqueles Vela a la cual prometió ayudar ahora con 1 millón 600 mil pesos para la creación de un aula audiovisual. Es probable que esta visita haya representado una especie de amuleto de buena suerte para su gestión como Ejecutivo estatal durante los próximos 6 años. (EUQ, 2)

LA RECONSTRUCCIÓN POLÍTICA E IDEOLOGÍA DEL PRI

Por Norberto Alvarado Alegría

El cuestionamiento acerca de la naturalización de la desigualdad social y política, no deriva de la voluntad divina, ni es consecuencia de la desigualdad natural entre los hombres, al contrario su origen es resultado de la propiedad privada de la riqueza y de los beneficios que ese ejercicio otorga. La relevancia de visibilizar y profundizar algunos elementos desdibujados nos enfrenta a la urgencia de resolver la pregunta por el tipo de sociedad en la que deseamos vivir y queremos construir para futuras generaciones. Justicia es una palabra con una gran carga ideológica e histórica que incluye todos los discursos y las prácticas humanas. Hoy convive junto a otros conceptos como ciudadanía, democracia, bienestar, comunidad, reconocimiento, derechos, equidad, etc., todo lo cual configura un escenario complejo en la discusión sobre la justicia social en el Estado moderno, democrático y constitucional. Interesarnos en un concepto tan multívoco como el de la justicia, permite leer la multiplicidad de sentidos que se atribuyen a la noción de la palabra y a la extraordinaria confusión que provoca su uso. Cada uso que se le da al concepto es cuestionado si se observa a la luz de los fenómenos políticos, económicos y jurídicos de la sociedad contemporánea, donde el aumento de la pobreza, la violación de los derechos humanos, sociales, económicos, políticos, culturales y ambientales, el aumento de la desigualdad entre países y al interior, es parte del paisaje en que viven millones de personas, y que cada día parece más normal. El Estado liberal-socialdemócrata donde el Estado asume una función activa de preocupación por las necesidades de la sociedad, es un concepto que se ha desarticulado por el nuevo modelo económico del mundo, sin embargo, este modelo de organización,

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015

también se vuelve más necesario frente a las inconsistencias del mercado; un mercado que, está construyendo sociedades más cerradas, en medio de procesos supuestamente abiertos como la globalización, las redes de comunicación, y los derechos humanos, que producen escenarios caóticos como la pobreza extrema, que según cifras oficiales afecta al 10 por ciento de la población mundial; en rango de “muy preocupante” en el África subsahariana, según un informe del Banco Mundial, lo cual representa unos 702 millones de personas, que subsisten con menos de 1.90 dólares al día; o la cifra dada a conocer por la Secretaría federal del Trabajo en nuestro estado, que califica a más de 120 mil jóvenes queretanos entre 15 y 25 años de edad como ninis, porque están sin trabajo y sin oportunidades educativas. En México, los partidos están lejos de superar la crisis que enfrentan; se han distanciado de la sociedad, ante la falta de justicia, y cada vez la propuesta política adquiere menos sentido para el ciudadano, quien asume el voto de castigo, o el abstencionismo como protesta. Sin embargo y a pesar de que los partidos están sumidos en una crisis institucional, sería deseable que emergieran fortalecidos de la crisis, pues como lo afirma Duverger, difícilmente podríamos encontrar un régimen político más satisfactorio sin la participación de los partidos políticos. En Querétaro el PRI vive una etapa de crisis; queda claro que la crisis no se circunscribe exclusivamente al triunfo del PAN en las pasadas elecciones, ni mucho menos que se haya superado con la recuperación de la Presidencia de la República en 2012. Quien opine lo contrario estaría en un completo error, pues dejaría de apreciar otros elementos de análisis; desde luego, la de mayor peso fue el distanciamiento de sus principios y de su base militante, que llevó al PRI a su desmantelamiento en Querétaro, para darle paso a la falacia del gobierno mediático y de encuestas que ejercieron el ex gobernador José Calzada y su grupo. En términos de Reyes Heróles, el PRI estaba llamado a construir un desarrollo integral en Querétaro, pero se desaprovechó la oportunidad y la sociedad fue muy dura al calificar en las urnas la falta de resultados, pero sobre todo, se castigó el escenario de mentiras, irregularidades y corruptelas que se generaron entre algunos funcionarios del sexenio que hace unos días terminó. En Querétaro, el PRI está obligado a voltear la vista, y hacer un ejercicio de evaluación de los últimos 6 años y las 3 elecciones que se abarcan en este periodo, para encontrar la respuesta más acabada para afrontar y superar la crisis. Esta recomposición del PRI solamente podrá tener éxito, mediante la construcción de una fórmula más eficaz de integración de todos los militantes y sectores, de sus bases de apoyo y con el ejercicio congruente de la acción política como una oposición responsable a nivel estatal y municipal. Para ello, lo primero es renovar el consejo político estatal de manera plural y equilibrada, de manera que todas las corrientes tengan voz y peso significativos, para evitar imposiciones en la dirigencia estatal, y luego replantear el duro y corto camino que habrá que recorrer para llegar a la siguiente elección como una opción viable para el electorado. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES, COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Conforma IEEQ sus comisiones

» Gerardo Romero, presidente del Consejo, dijo que falta por definir a quienes representarán a los partidos políticos que estarán en la Comisión de Fiscalización

Mónica Gordillo

ASAMBLEA

En Sesión Extraordinaria, el Consejo general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo la integración de sus comisiones permanentes. En entrevista, el presidente del Consejo general, Gerardo Romero Altamirano, informó que este martes se llevará a cabo la insaculación para integrar el Consejo municipal de Huimilpan, como parte del proceso para la elección extraordinaria en dicha demarcación.

La Comisión de Organización electoral quedó integrada por la Consejera Gabriela Benítez Doncel, Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez, así como por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

La Comisión de Educación Cívica por Yolanda Elías Calles Cantú, Jazmín Escoto Cabrera, Gema Nayeli Morales Martínez, Morena y el Partido Encuentro Social (PES). La Comisión Jurídica por Gabriela Benítez Doncel, Jesús Uribe Cabrera, Luis Octavio Bado Grajales y los representantes del Partido Acción Nacional (PAN) y Nueva Alianza (PANAL).

La Comisión Editorial, por Gerardo Romero Altamirano, Gema Nayeli Morales Martínez, Luis Octavio Bado Grajales, los representantes del Partido Verde Ecológico de México (PVEM) y Movimiento Ciudadano. Así mismo, Gerardo Romero Altamirano, Jazmín Escoto Cabrera, Gema Nayeli Morales Martínez y los representantes del PAN y PRI integraron la Comisión de Vinculación.

La Comisión de Igualdad sustantiva se confirmó por Gabrie-

la Benítez, Jesús Uribe Cabrera, Yolanda Elías Calles, los representantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y PVEM; y la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública los dos últimos consejeros, así como por Luis Octavio Bado, el PES y el PRD.

El presidente del Consejo general, Gerardo Romero Altamirano, indicó que en esta semana todas las comisiones se reunirán para definir a los representan-

tes de los partidos políticos que acompañarán a la Comisión de Fiscalización, ya que hasta el momento quedó integrada por los Consejeros Gabriela Benítez Doncel, Yolanda Elías Calles y Jesús Uribe Cabrera.

“Tienen toda la importancia para el instituto porque son la primera instancia que conoce la mayor parte de los proyectos que sometemos a consideración del Consejo general”, dijo Romero Altamirano.

Por otra parte, informó que el

día de hoy se llevará a cabo la insaculación para integrar al Consejo Municipal de Huimilpan como parte del proceso para la elección extraordinaria en dicha demarcación.

Romero Altamirano precisó que se requerirá elegir a cinco consejeros propietarios, tres consejeros suplentes y un secretario técnico, quienes tomarán protesta el próximo lunes.



Romero Altamirano (izquierda), además de presidir el Consejo General también está incluido en la Comisión Editorial. / foto: Ana Lucía Alvelais

Elige hoy IEEQ Consejo Municipal de Huimilpan

POR ENRIQUE ZAMUDIO

Noticias

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizará hoy la insaculación de los representantes a consejeros electorales para la elección extraordinaria del ayuntamiento de Huimilpan, informó el consejero presidente, Gerardo Romero Altamirano.

Durante la sesión de ayer, el pleno del órgano colegiado electoral definió la integración de as Comisiones Permanentes del

órgano superior de dirección para el periodo 2015-2016, cuyos integrantes podrán participar en los mismos hasta por tres años y se conformarán en los meses de septiembre a octubre de cada año.

Gerardo Romero destacó la importancia de la integración de las comisiones, ya que es ahí donde se definen los proyectos y actividades que habrá de aprobar el consejo general del IEEQ.

En este sentido, explicó que la Comisión de Educación Cívica y Organización Electoral,



EL CONSEJO General del IEEQ realizará hoy la insaculación de los representantes a consejeros electorales de Huimilpan.

reintegrada debido a la ausencia de dos representantes de partidos políticos, es la que habrá de definir la insaculación del Consejo Municipal de Huimilpan.

Romero Altamirano dio a conocer que, debido a la realiza-

ción de la elección extraordinaria del municipio de Huimilpan, el IEEQ solicitará una "ampliación presupuestal" de aproximadamente 5 millones de pesos ante la Secretaría de Planeación y Finanzas.

IEEQ integra hoy consejo municipal en Huimilpan

Arlene Patiño Flores
EL ECONOMISTA

EL INSTITUTO Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizará hoy la insaculación de ciudadanos que integrarán el consejo municipal que organizará el proceso extraordinario de elección de Huimilpan, programado para el próximo 6 de diciembre.

El presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, explicó que serán elegidos cinco titulares y tres suplentes, quienes se encargarán de realizar el registro de los candi-

datos, así como la organización del proceso electoral de manera coordinada con el organismo electoral.

“Tenemos trabajo que sacar. Lo que sigue en el calendario también es la precampaña al interior de los partidos políticos del 19 al 26 de octubre”, recordó el consejero presidente.

RECURSOS

En su momento, el secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles, comentó que el monto para la realización de la elección extraordinaria continúa en un aproximado de 5 millones de pesos y explicó que será en esta semana cuando se haga de manera formal la solicitud al estado de dicho recurso.

Eguiarte Mereles descartó que la solicitud se deba de realizar a la Legislatura del estado, ya que se trata de un monto considerable.

arlene.patino@eleconomista.mx

Designan hoy a consejeros para elección de Huimilpan

- Se encargarán de aprobar o desechar los registros de aspirantes a la alcaldía
- Integrarán **Concejo Municipal Electoral** que será aprobado por el **IEEQ**, señalan

NORMA AYALA

Este martes se llevará a cabo la insaculación de los consejeros electorales que integrarán el Concejo Municipal Electoral de Huimilpan, que se encargará de recibir, aprobar o desechar los registros de los aspirantes a ser candidatos en dicha elección extraordinaria que se llevará a cabo el 6 de diciembre, aseguró el presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero.

Refirió que dicho proceso de insaculación, depende de las Comisiones de Educación Cívica y organización electoral, que a través de sorteo, nombrarán a los consejeros que habrán de integrar dicho Concejo.

Asimismo, dejó claro que este Concejo Municipal que se instalará por parte del Instituto Electoral es diferente al nombrado recientemente por la Legislatura, ya que el que se emitirá por parte del IEEQ tiene fines electorales.

“Este Concejo tiene como misión conocer todos los asuntos de la elección extraordinaria del ayuntamiento de Huimilpan y entre ellos está el recibir las solicitudes de registro y determinar la procedencia de los mismos”, acotó Romero.

Explicó que tras el sorteo o insaculación de los consejeros, la integración tiene que ser aprobada posteriormente por el Consejo General del IEEQ, para que posteriormente estos funcionarios tomen protesta como integrantes de dicho Concejo, el próximo lunes 12 de octubre.

“La Comisión está integrada por cinco consejeros que actuarán de titulares, de propietarios; y tendremos tres suplentes, así como el secretario técnico”, informó.

Recursos para comicios. Respecto al tema de recursos y la cantidad que se destinará para este proceso electoral,

Gerardo Romero informó que es dinero que se incluirá en el proyecto de presupuesto que se solicitara al Ejecutivo estatal.

Sin embargo, de acuerdo con el secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles, estos recursos se obtendrán a través de una ampliación presupuestal que se solicitara directamente a la Secretaría de Planeación y Finanzas.

Lo anterior lo dio a conocer Gerardo Romero tras la sesión extraordinaria del IEEQ para la conformación de las ocho Comisiones que convergen al interior del Instituto, las cuales son: vinculación, organización electoral, educación cívica, jurídica, editorial, fiscalización, igualdad sustantiva y transparencia, mismas que son integradas por consejeros electorales y representantes de partidos.

“Las comisiones son de gran importancia para el Instituto Electoral del Es-

tado de Querétaro ya que son las que conocen en primera instancia los proyectos que sometemos a consideración del Concejo General y que son auxiliadas por diferentes áreas del Instituto, dependiendo del tema que se trate.

El representante de la ley electoral,

recordó que de acuerdo con el artículo 21 del reglamento interior del IEEQ, los integrantes de los organismos colegiados pueden participar en los mismos hasta por tres años y se conformarán en los meses de septiembre a octubre de cada año. ●



Instituto Electoral del Estado de Querétaro

Respetará el IEEQ paridad de género en el Concejo Municipal

por **Zulema López**

Se respetará la paridad de género en la integración del Concejo Municipal, que será el encargado de las elecciones de Huimilpan, informó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro.

En rueda de prensa Gerardo Romero Altamirano y Carlos Eguiarte Mereles, Consejero presidente y secretario general del IEEQ, respectivamente, dieron a conocer que hoy, se realizará la insaculación, por medio de la cual se integrará al Concejo municipal.

“Tendrá como misión, conocer todos los asuntos de elección de ayuntamiento y entre ellos, esta el tema de recibir las solicitudes de registro y determinar se la procedencia de los mismos... El próximo lunes se es-

tará integrando el Concejo”

El órgano estará integrado por cinco consejeros que actuarán como propietarios, tres suplentes y el secretario técnico, nombramientos en los que se respetarán la paridad de género.

Lo anterior tras la sesión de pleno en la que se dio a conocer la integración de comisiones permanentes del consejo general, tras la salida de los partidos políticos del Trabajo y Humanista, ante la pérdida del registro.

Recordaron que el periodo de precampaña será del 19 al 26 de octubre y que todo el presupuesto que aplica el IEEQ proviene de gobierno estatal, al cual ya se le solicitaron los recursos por cinco millones de pesos para costear las elecciones extraordinarias.

Conformará PAN comisión permanente

NORMA AYALA

El secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) estatal, Miguel Ángel Torres Olgúin, informó que para establecer los perfiles de los candidatos que podrían contender en la elección extraordinaria para el ayuntamiento de Huimilpan, primero el partido deberá conformar la comisión política permanente.

Y es que dijo, es esta agrupación la que se encargará de emitir la convocatoria y lineamientos para la misma, incluyendo el método de selección para candidatos que podrán participar en la elección. "Es la propia comisión política permanente la que emite las reglas, la convocatoria, para empezar el proceso electoral; y el partido en principio está obligado a consultar para los que podrían ser candidatos; a Cristina Heinze, la que fue nuestra candidata para efectos de ver si está en la posibilidad de competir".

Sin embargo, agregó que esta panista no es la única que está considerada para ocupar dicha candidatura, por lo que también se está realizando la invitación a su hermano Juan Pablo Heinze, que en un primer momento fue el candidato original y bajado por cuestiones de equidad de género.

"Al momento que sesionemos como comisión permanente para emitir el método y la convocatoria, elegiremos esta situación, además de que hemos mandado un documento al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para que nos digan cómo se manejará la cuestión de género y estamos a la espera de que determine esta situación", afirmó.

En este sentido, Miguel Ángel Torres aseguró que al ser una elección única en el estado, no estaría a consideración el tema de género y la equidad en la candidatura, aunque señaló que deberán alinearse a las reglas que emita la autoridad electoral. "El par-

"Hemos mandado un documento al IEEQ para que nos digan cómo se manejará la cuestión de género y estamos a la espera de que determine esta situación"

MIGUEL ÁNGEL TORRES OLGUÍN

Secretario general del PAN en el estado

tido envió el documento la semana pasada y lo que sabemos es que es un tema que el propio órgano electoral tendrá que determinar, por lo que esperamos que en esta semana se determine esta situación, ya que en gran medida dependemos de esto".

Agregó que es indispensable que el IEEQ haga este tipo de aclaraciones en las reglas ya que los partidos no pue-

den a mitad de las campañas electorales bajar la candidata o candidato por las nuevas reglas que emitan respecto sobre si debe existir o no equidad en la candidatura. "En este tema también dependemos de lo que la propia Comisión Permanente emita y de la convocatoria del partido, pero por una cuestión de agradecimiento a Cristina estaríamos en las condiciones de consultar primero a ella y en dado caso de que no aceptaran, acudiríamos a su hermano Juan Pablo y en su tema que se está valorando", refirió.

Cabe mencionar que ayer durante la sesión del IEEQ, Miguel Ángel Torres tomó protesta como nuevo representante suplente del PAN ante el Instituto, esto tras la designación de Martín Arango, representante propietario como delegado municipal. "El partido está analizando quién tomará esta responsabilidad, yo estoy sujeto a lo que mi presidente estatal determine; por el momento es de suplente". ●



FERNANDO CAZARES. EL UNIVERSAL

El Consejo Municipal Electoral tiene como misión conocer los asuntos de la elección extraordinaria de Huimilpan y entre ellos está el recibir las solicitudes de registro de aspirantes a presidencia municipal y determinar su procedencia.